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КККККаким на этот раз баким на этот раз баким на этот раз баким на этот раз баким на этот раз бууууудет Медведев?дет Медведев?дет Медведев?дет Медведев?дет Медведев?
Кирилл БУКИН

18 июля в Минск при�
бывает с однодневным
визитом премьер�ми�
нистр РФ Дмитрий
Медведев. По имеющей�
ся информации, он соби�
рается обсудить с бело�
русскими властями воп�
рос о лазейках, на кото�
рых Россия теряет боль�
шие деньги.

Формальным поводом
для приезда Медведева яв�
ляется заседание Совета
министров союзного госу�
дарства Беларуси и Рос�
сии. О том, что в ходе ви�
зита будет обсуждаться си�
туация с экспортом Бела�
русью растворителей и
разбавителей, полученных
из беспошлинно поставля�
емой российской нефти,
РИА «Новости» сообщил
источник в российской де�
легации.

«Тема подниматься бу�
дет, так как совершенно

Приехала наблюдать за сПриехала наблюдать за сПриехала наблюдать за сПриехала наблюдать за сПриехала наблюдать за сууууудом? Идидом? Идидом? Идидом? Идидом? Иди
на скна скна скна скна скамью подсамью подсамью подсамью подсамью подсууууудимых!димых!димых!димых!димых!
Сергей СТАХОВСКИЙ

Накануне визита в
Минск премьер�мини�
стра России Дмитрия
Медведева белорусские
власти изолируют «мо�
лодофронтовцев».

Утром 17 июля право�
защитница Кася Галиц�
кая сообщила агентству
«БелаПАН» о задержа�
нии в Минске активистов
международной органи�
зации «Молодой фронт»
(Чехия) Роман Протасе�
вич, Владимир Еременок
и Роман Васильев. Это

ясно, что такое неожидан�
ное наращивание экспор�
та, такие данные, которые
доступны, вызывают воп�
росы», — сообщил собесед�
ник агентства.

По информации Наци�
онального статистического
комитета Беларуси, в ян�
варе�мае 2012 года наша
страна продала за рубеж
сложноорганических ра�
створителей и разбавите�
лей на 2 миллиарда 180
миллионов долларов. В об�
щей структуре экспорта на
их долю сейчас приходит�
ся 10,4%!

Между тем, еще пару
лет назад растворители и
разбавители не и играли в
белорусском экспорте ни�
какой роли. Причина их
появления, судя по всему,
кроется в правилах нефтя�
ной игры, изменившихся
с появлением соглашений
о Таможенном союзе. По�
ставляя за границу, нефте�
продукты, Беларусь долж�
на перечислять России не�
маленькую пошлину. А вот
если экспортируются «ра�

створители» и «разбавите�
ли» Минск не должен Мос�
кве ничего!

С высокой долей веро�
ятности можно предполо�
жить, что под маркой «ра�
створителей» и «разбави�
телей» за рубеж де�факто
продаются нефтепродук�
ты. К аналогичному выво�
ду, похоже, пришло и рос�
сийское руководство.

“У нас есть вопросы, и
мы хотим получить на них
ответы, может быть, бело�
русская сторона на все воп�
росы даст позитивные от�
веты, тогда необходимости
в реакции не будет”, —
сказал источник РИА «Но�
вости». — «Никто эту
тему в асфальт не собира�
ется закатывать, это тема
серьезная».

По словам собеседника
агентства, министерства
промышленности и торгов�
ли России провели соот�
ветствующее расследова�
ние. Однако его результа�
ты пока не озвучиваются.

По информации
interfax.by, еще одним

предметом обсуждения
между Дмитрием Медведе�
вым и Александром Лука�
шенко станет пожелание
российских бизнесменов об
ускорении процесса прива�
тизации отдельных пред�
приятий Беларуси. Скорее
всего, члены российской
делегации поинтересуют�
ся у белорусских коллег,
«какие дополнительные
шаги с двух сторон необхо�
димо предпринять для ук�
репления доверия к рос�
сийским компаниям».

Какую роль предпочтет
на этот раз Дмитрий Мед�
ведев: «доброго следовате�
ля» или «злого»? Рискнем
предположить, что, не�
смотря на очевидную пи�
кантность обеих вышепри�
веденных тем, громких
публичных разборок не бу�
дет. В крайнем случае, рос�
сийский премьер намек�
нет, что надо делиться. На
данном этапе Москва вряд
ли готова к очередному
этапу открытой конфрон�
тации с Александром Лу�
кашенко.

случилось во вторник
примерно в 7.30.

— Их доставили в УВД
Октябрьского района Минс�
ка, где составили на них
протоколы о мелком хули�
ганстве по статье 17.1 Кодек�
са об административных
правонарушениях, — сказа�
ла Галицкая.

Сама правозащитница
сочла этот арест превентив�
ной мерой накануне визита
в Беларусь премьер�мини�
стра России Дмитрия Мед�
ведева, который должен со�
стояться 18 июля:

— Нам известно, что ак�
тивистам звонили из мили�
ции, чтобы поговорить. Но

они разговаривать отказа�
лись. Я думаю, что их арес�
товали, чтобы они не созда�
вали проблем и не провели
каких�нибудь акций во вре�
мя визита Медведева.

Позже стало известно,
что Октябрьский суд Минс�
ка приговорил Яроменка к
15 суткам ареста. Сотрудни�
ки милиции, выступившие
свидетелями обвинения,
утверждают, что Владислав
якобы сквернословил на
улице в половине восьмого
утра, – сообщает правоза�
щитный центр «Вясна».

Следом за ним на 12 су�
ток административного
ареста осудили молодоф�

ронтовца Романа Васильева.
Он тоже нецензурно выра�
жался – по утверждению
сотрудников милиции Тю�
ниса и Дроздова, свидетель�
ствовавших против молодо�
го человека. Судья Лапко
сочла доводы милиционе�
ров убедительными и вы�
несла обвинительный при�
говор.

Сейчас в суде Московс�
кого района проходит суд
над Екатериной Галицкой,
которая приехала в Дом
правосудия, чтобы наблю�
дать за ходом администра�
тивных процессов над акти�
вистами «Молодого фрон�
та».
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«Молодой Фронт»«Молодой Фронт»«Молодой Фронт»«Молодой Фронт»«Молодой Фронт»
написал Медведевунаписал Медведевунаписал Медведевунаписал Медведевунаписал Медведеву

Активисты «Мала�
дога Фронту» обрати�
лась к премьер�мини�
стру России Дмитрию
Медведеву по поводу за�
держаний обществен�
ных активистов нака�
нуне его визита в Бела�
русь.

Как сообщила БелаПАН
заместитель председателя
организации Анастасия
Положанко, о бращение рос�
сийскому премьер�мини�
стру было передано 17 июля
в посольство РФ в Минске.

« Г�н Медведев!
Хотим довести до Ваше�

го сведения через посоль�
ство Российской Федера�
ции. В связи с вашим визи�
том или же г�на Путина в
Минск, в одну из столиц
цветущего содружественно�
го государства (уже не в пер�
вый раз), в городе проходят
задержания белорусских
граждан. Происходят они
силами милиции и КГБ.
Поскольку белорусские

власти считают, что некото�
рые из граждан почему�то
могли бы Ваш визит омра�
чить.

Сегодня, 17 июля, в ча�
стности были задержаны и
приговорены к арестам
Владимир Яременок, Ека�
терина Галицкая, Роман
Васильев, Иван Омельчен�
ко. В прошлый приезд г�на
Путина молодёжным акти�
вистам пришлось отсидеть
более 20 суток в тюрьме в
период до вашего пребыва�
ния, во время и даже после
него. У нас сложилось впе�
чателние, что Вами поощ�
ряемый (морально и фи�
нансово) г�дин Лукашенко
делает всё, чтобы белорус�
ское демократическое сооб�
щество, мягко говоря, были
не рады Вашему приезду и
даже, осмелимся Вам ска�
зать, начинали немножеч�
ко ненавидеть эти визиты.
Каб бы он снова не стал пу�
гать Вас второй Чечней, что
уже имело место быть в от�
ношениях вашего Союзно�
го государства.

Напомним, что после
“президентских выборов” в
Беларуси в 2010 г. вы были
обеспокоены массовыми за�
держаниями и немотивиро�
ванными репрессиями со
стороны белоруских влас�
тей. Белорусы были глубо�
ко тронуты тогда внимани�
ем с вашей стороны. Сейчас
же парадокс заключается в
том, что сами того не желая
Вы стали причиной появле�
ния новых политзаключен�
ных…

Просим Вас, как челове�
ка прогрессивного и циви�
лизованного вмешаться в
ситуацию и способствовать
освобождению данных
граждан, дабы впредь не со�
здавать вокруг своих приез�
дов зловещего ореола бес�
смысленных задержаний,
стука дубинок, и каземат�
ной сырости.

А так же прояснить дан�
ную ситиацию с руководи�
телем страны Беларуси и
попросить его не портить
имидж руководителей Рос�
сийской Федерации в нашей
стране. Так же надеемся на
то, что Вы посприяете осво�
бождению политических
узников в Республике Бела�
русь и будете последователь�
ны своим заявлениям » .

Фотограф Антон СурФотограф Антон СурФотограф Антон СурФотограф Антон СурФотограф Антон Суряпин прояпин прояпин прояпин прояпин проххххходитодитодитодитодит
подозреваемым по «делу о мишутках»подозреваемым по «делу о мишутках»подозреваемым по «делу о мишутках»подозреваемым по «делу о мишутках»подозреваемым по «делу о мишутках»
Сергей БАЛАЙ

Антон Суряпин подо�
зревается по части тре�
тьей статьи 371 Уголов�
ного Кодекса Беларуси
(пособничество незакон�
ному пересечению грани�
цы республики Беларусь).

В понедельник его впер�
вые допросил следователь.

– Адвокат сообщил, что
первый допрос редактора
сайта bnp.by состоялся в
понедельник 16 июля, в то
время как Антона задержа�
ли 13 июля, и все выходные
он провел в СИЗО КГБ, –
прокомментировал «Салі�
дарнасці» заместитель
председателя Белорусской
ассоциации журналистов
Андрей Бастунец. – Срок
содержания под стражей
продлен еще на 10 суток.
Родители Антона уже наня�

ли ему адвоката. По словам
Андрея Бастунца, продле�
ние содержания по стражей
не означает, что Антону Су�
ряпину предъявят обвине�
ние.

– К сожалению, это
обычная практика для на�
ших следственных органов
– продержать человека в
заключении как можно
дольше. Считается, что под
стражей задержанный бо�
лее охотно сотрудничает со
следствием, – резюмировал
Андрей Бастунец.

Тем временем родители
Антона Суряпина собирают
сыну передачу в СИЗО.

– Мы виделись с дежур�
ным адвокатом, – рассказа�
ла Елена Суряпина. – Он
сказал, что Антон чувству�
ет себя хорошо и в камере
находится не один.

Напомним, 20�летнего
фотографа задержали в
пятницу 13 июля, после

обыска в его квартире. Спец�
службы интересовало, отку�
да на сайте bnp.by, редакто�
ром которого является Ан�
тон Суряпин, появились
фотографии плюшевых
медведей, сброшенных 4
июля над Ивенцом и Минс�
ком со шведского самолета.

Тем временем, появи�
лась информация о задержа�
нии еще одного белорусско�
го гражданина по делу о
шведской бомбардировке
плюшевыми медведями.

Как сообщил источник
charter97.org, в «американ�
ке» (СИЗО КГБ) одиннадца�
тые сутки находится Сер�
гей Башамиров. Сергей за�
нимается сдачей квартир на
короткий срок и, вероятно,
шведы, которые участвова�
ли в «плюшевой бомбарди�
ровке» и подстраховывали
пилотов с земли, обраща�
лись к нему или снимали у
него жилье.

«Задержания«Задержания«Задержания«Задержания«Задержания
передпередпередпередперед
визитомвизитомвизитомвизитомвизитом
МедведеваМедведеваМедведеваМедведеваМедведева
— это— это— это— это— это
правовойправовойправовойправовойправовой
произвол»произвол»произвол»произвол»произвол»

Сергей БАЛАЙ

Правозащитники
связывают задержа�
ния «молодофрон�
товцев» и автора
«мусорка» Ивана
Омельченко с приез�
дом российского пре�
мьера.

Во вторник утром ста�
ло известно о задержа�
нии в Минске активис�
тов международной орга�
низации «Молодой
фронт» Романа Протасе�
вича, Владимир Ереме�
нок и Роман Васильев.

Их доставили в УВД
Октябрьского района
Минска, где составили
на них протоколы о мел�
ком хулиганстве по ста�
тье 17.1 Кодекса об адми�
нистративных правона�
рушениях.

П р а в о з а щ и т н и ц а
Кася Галицкая назвала
этот арест превентивной
мерой накануне визита в
Беларусь премьер�мини�
стра России Дмитрия
Медведева, который дол�
жен состояться 18 июля.

Позже был задержан
автор «мусорка» Иван
Омельченко, собирав�
шийся в этот день регис�
трировать инициатив�
ную группу по выдвиже�
нию в кандидаты. Одна�
ко до избирательного
участка он не дошел. По
дороге его перехватили
правоохранительные
органы и обвинили в не�
подчинении сотрудни�
кам милиции.

По мнению правоза�
щитника, ситуация в су�
дебной и правоохрани�
тельной системе Белару�
си продолжает ухуд�
шаться.
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Для кДля кДля кДля кДля когогогогого наблюдатели ОБСЕо наблюдатели ОБСЕо наблюдатели ОБСЕо наблюдатели ОБСЕо наблюдатели ОБСЕ
незваные гости?незваные гости?незваные гости?незваные гости?незваные гости?
Геннадий КОСАРЕВ

Приезд международ�
ных наблюдателей от
ОБСЕ на парламентскую
кампанию теряет смысл
в ситуации, когда власть
заточена на практику
назначения депутатов,
заявил председатель
Объединенной гражданс�
кой партии Анатолий
Лебедько.

А властям без разни)
цы, приедут ли наблюдате)
ли?

«То же законодатель�
ство, та же правопримени�
тельная практика, та же Ер�
мошина. Шесть избира�
тельных кампаний�близне�
цов в прошлом. Будет седь�
мая. По�моему, есть смысл
сказать Красному дому, —
пришлите нам приглаше�
ние, когда будете иметь
волю к переменам. И одно�
временно закрыть двери
перед назначенными депу�
татами в Парламентскую
Ассамблею ОБСЕ, — пред�
лагает Анатолий Лебедько.
Такой сценарий политик
считает «не лучшим, но и
не худшим».

Секретарь Центризбир�
кома Беларуси Николай
Лозовик, кстати, тоже со�
жалеет, что Беларусь при�
гласила ОБСЕ прислать
свою миссию для наблюде�
ния за предстоящими в
стране парламентскими
выборами.

«Я разуверился в объек�
тивности заключений, ко�
торые готовит миссия на�
блюдателей от ОБСЕ», —
пояснил свою позицию сек�
ретарь Центризбиркома на
пресс�конференции в Мин�
ске.

Когда есть международ�
ные наблюдатели, то есть и
возможность оценки выбо�
ров и выработки рекомен�
даций, которые власти дол�
жны выполнить.

— Надо сказать, что вла�
сти реагируют на рекомен�
дации ОБСЕ достаточно бо�
лезненно, — подчеркивает
юрист.

Эмоциональное заявле�
ние Николая Лозовика на
пресс�конференции, что «в
основу заключительного
отчета миссии ОБСЕ о пре�
зидентских выборах 2010
года положена не объектив�
ная оценка, а оценка под на�
званием «Плошча», под�
тверждает слова Валентина

Стефановича.
Эксперт: Международ)

ный контроль хоть немно)
го дисциплинирует власти

С одной стороны, выбо�
ры в Беларуси настолько
специфичные, что большой
вопрос, можно ли их в прин�
ципе называть выборами,
отмечает политолог Алек�
сандр Класковский.

— Однако лидеру
партии, которая приняла
тактику ограниченного
участия или активного бой�
кота, нелогично заявлять,
что приезд международ�
ных наблюдателей не име�
ет смысла, — убежден ана�
литик. — Контроль прин�
ципиальных международ�
ных наблюдателей все�
таки хоть немного да дис�
циплинирует власти. Это
лучше, чем если бы изби�
рательный процесс был
полностью «под колпаком».

Александр Класковс�
кий признает, что у меж�
дународного сообщества не
очень сильные рычаги вли�
яния на Беларусь.

— Но если бы они не ис�
пользовали хотя бы те воз�
можности, которые имеют�
ся, то ситуация стране
была бы еще мрачнее, —
подчеркивает эксперт.

ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко мстит за то,о мстит за то,о мстит за то,о мстит за то,о мстит за то,
что его не пускают на Олимпиаду?что его не пускают на Олимпиаду?что его не пускают на Олимпиаду?что его не пускают на Олимпиаду?что его не пускают на Олимпиаду?
Антон КАРПОВИЧ

В отличие от более сот�
ни мировых лидеров глава
Беларуси, похоже, не попа�
дет на Олимпийские игры
в Лондон.

На открытии международ�
ного фестиваля искусств «Сла�
вянский базар» Александр
Лукашенко к удивлению зри�
телей заявил следующее:

– Олимпиада очень отста�
ет от нашего «Базара». Она по�
литизирована, там очень мно�
го проблем. А «Славянский
базар» – это островок свободо�
мыслия, независимости, и у
нашего «Славянского базара»
многому можно поучиться.

Зададимся вопросом: с
чего это вдруг глава государ�

ства вспоминил об Олимпийс�
ких играх, да еще дал им та�
кую негативную оценку? Не
потому ли, что на главное
спортивное событие четырех�
летия его впускать отказа�
лись?

Есть несколько фактов,
косвенно подтверждающих
эту версию.

Во�первых, полтора меся�
ца назад The Guardian, ссыла�
ясь на источники в диплома�
тических кругах, сообщила,
что на открытие лондонской
Олимпиады прибудет рекор�
дное число глав государств –
около 120. Но среди них не
будет лидеров из «черного
списка ЕС»: Асада, Мугабе и
Лукашенко.

Во�вторых, в составе офи�
циальной белорусской делега�
ции в Лондон фамилия главы

Национального олимпийско�
го комитета отсуствует, выяс�
нило на днях Еврорадио.

В�третьих, вспомним,
как нервно отреагировал
Александр Григорьевич
полтора года назад на то, что
его не пригласили на черно�
быльские мероприятия с
участием президентов Укра�
ины и России. Виктора Яну�
ковича он тогда обвинил во
«вшивости», а президента
Еврокомиссии Жозе Ману�
эля Баррозу и вовсе назвал
«козлом».

И вот в четверг вечером мы
услышали о «политизирован�
ной» Олимпиаде, где «очень
много проблем». В 2008 и 1998
годах, когда Александр Лука�
шенко летал на игры в Пекин
и Нагано, подобного слышать
от него не приходилось.

Избит иИзбит иИзбит иИзбит иИзбит и
задержанзадержанзадержанзадержанзадержан
активистактивистактивистактивистактивист
«Европейск«Европейск«Европейск«Европейск«Европейскойойойойой
БеларБеларБеларБеларБеларуууууси»си»си»си»си»
АндрейАндрейАндрейАндрейАндрей
МолчанМолчанМолчанМолчанМолчан

В субботу ночью
Андрея Молчана за�
держали сотрудники
патрульно�постовой
службы на улице Ос�
трошицкой в минс�
ком микрорайоне
Уручье.

Как сообщила мать
а к т и в и с т а
charter97.org, милици�
онеры остановили его на
улице и нашли наклей�
ки. При задержании его
сильно избили. В Перво�
майском РОВД на Анд�
рея Молчана составили
протоколы по статьям
21.14 (Нарушение пра�
вил благоустройства и
содержания населенных
пунктов) и 17.1 (Мелкое
хулиганство) КоАП РБ.

Выходные активист
«Европейской Белару�
си» проведет на Окрес�
тина. Суд над Андреем
Молчаном состоится в
понедельник.

На прошлой неделе
суд Первомайского рай�
она оштрафовал Андрея
Молчана на 8 базовых ве�
личин.

19 мая Андрей Мол�
чан развернул нацио�
нальный флаг в ожив�
ленном месте Минска,
возле универсама «Пер�
вомайский» в знак соли�
дарности с политзаклю�
ченным Сергеем Кова�
ленко. Через некоторое
время к нему подбежа�
ли сотрудники мили�
ции, вырвали флаг, по�
валили на землю и ста�
ли избивать. Потом его
бросили в машину, где
продолжили бить до по�
тери сознания. Очнулся
Молчан только в отделе�
нии милиции Перво�
майского района. Мили�
ционеры были вынуж�
дены вызвать к нему
«скорую» и отвезти в
больницу.
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«Давление идет с разных сторон,«Давление идет с разных сторон,«Давление идет с разных сторон,«Давление идет с разных сторон,«Давление идет с разных сторон,
даждаждаждаждаже из тех ге из тех ге из тех ге из тех ге из тех госососососууууударств,дарств,дарств,дарств,дарств,
от кот кот кот кот которых мы очень зависимы»оторых мы очень зависимы»оторых мы очень зависимы»оторых мы очень зависимы»оторых мы очень зависимы»

Александр Лукашен�
ко обещает не продавать
контрольный пакет «Бе�
ларуськалия», не исклю�
чает возможности пере�
смотра отношений с
«Уралкалием» и не хо�
чет привлекать к Пет�
риковскому месторожде�
нию частного инвестора.

Посещая солигорское
предприятие 17 июля, гла�
ва Беларуси заявил (цити�
руется по «БЕЛТА»):

– Считал и считаю, что
это жемчужина Беларуси,
которая принадлежит бело�
русскому народу. Сейчас
очень много разговоров и
даже давления, и давление
идет с разных сторон, даже
из тех государств, от кото�
рых мы очень зависимы. И
этому давлению противосто�
ять сложно.

Лукашенко утверждает,
что согласно проведенной

оценке «Беларуськалий
стоит 30�32 млрд долларов.

– Ниже – никак. Конт�
рольный пакет, чтобы поте�
рять управление, я позво�
лить не могу. Хотите – по�
жалуйста, мы вам прода�
дим не контрольный пакет
акций, чтобы управление
не потерять. Давайте 10%,
20%, 25%, но платите. –
25% – это 8,5�9 млрд дол�
ларов. Кто хочет, приходи�
те, платите. Таких покупа�
телей не нашлось. Все хо�
тят за 8 млрд. долларов ку�
пить весь комбинат. Я гово�
рю: до свидания, таких цен
нет. Это моя принципиаль�
ная позиция.

Также руководитель
страны высказал недоволь�
ство российским акционе�
ром Белорусской калийной
компании – «Уралкалием»:

– Больше возни вокруг
этого быть не должно, даже
если нам придется наши
отношения с россиянами

пересмотреть… Хотят рабо�
тать отдельно, пусть работа�
ют. БКК должна быть сохра�
нена в любом случае. Пото�
му что калийная компания
должна заниматься не толь�
ко продажей калийных
удобрений, но также слож�
ными, смешанными удобре�
ниями… Или они («Уралка�
лий». — прим. ред.) работа�
ют вместе, или идут в сво�
бодное плавание. Но они на
это не пойдут. Им не нужен
этот разрыв. Значит, надо
идти честным путем. Поэто�
му до 1 сентября все вопро�
сы должны быть сняты. Я об
этом завтра буду говорить с
премьер�министром Рос�
сии.

В настоящее время «Бе�
ларуськалий» приступил к
реализации инвестицион�
ного проекта строительства
в Гомельской области горно�
обогатительного комплекса
мощностью не менее 1,5
млн.т. хлорида калия в год

на базе Петриковского мес�
торождения калийных со�
лей. Впоследствии предпо�
лагается объявить конкурс
по выбору соинвестора для
реализации проекта.

Генеральный директор
«Беларуськалия» Валерий
Кириенко рассказал, что
вклад предприятия в реали�
зацию проекта должен со�
ставить 50%. Вторую поло�
вину планируется привлечь
от соинвестора.

Вместе с тем в ходе об�
суждения этого вопроса
Александр Лукашенко от�
метил, что если «Беларусь�
калий» может осуществить
проект только за счет своих
средств, то нет смысла при�
влекать инвестора со сторо�
ны и отдавать ему половину
будущего предприятия. Ва�
лерий Кириенко сказал, что
это можно сделать за счет
кредитных ресурсов.

– Об этом и речь. Пото�
му что соинвестор, который
придет, свои деньги из кар�
мана не выложит. Он тоже
возьмет кредит, и это будет
та же нагрузка на Петриков.
Так пускай лучше это мес�
торождение будет в государ�
ственных руках, — заявил
Лукашенко.

БелорБелорБелорБелорБелорууууусские вкладчикисские вкладчикисские вкладчикисские вкладчикисские вкладчики
не доверне доверне доверне доверне доверяют гяют гяют гяют гяют госбанкосбанкосбанкосбанкосбанкам и рам и рам и рам и рам и рууууублюблюблюблюблю
Ирина ОРЛОВА

Говорить, что дове�
рие физлиц к банковской
системе после прошло�
годнего валютного кри�
зиса восстановилось,
пока рано. На начало
лета в белорусских бан�
ках остатки вкладов на
душу населения состав�
ляли порядка 770 долла�
ров. Полтора года назад
— около 807 долларов.

Девальвации негативно
отразились на завоеванном
в 2005�2008 годах доверии
населения к белорусскому
рублю и банковской систе�
ме, чему способствовали
рост доходов населения,
приемлемые ставки по де�
позитам и довольно ста�
бильная ситуация на валют�
ном рынке — на начало
2005 год доллар стоил по
Нацбанку 2170 рублей, на 1

января 2009 года — 2200
рублей.

Как удерживали деньги
в банках

2 января 2009 года бело�
русский рубль обесценил�
ся сразу на 20%, что внесло
смятение в ряды белорус�
ских вкладчиков. Однако
резкий подъем ставок по
депозитам, позволявшим
вкладчикам довольно быст�
ро компенсировать потери
от девальвации, вернул
деньги в банки. В итоге до�
верие к банковской системе
было восстановлено — ос�
татки вкладов на душу на�
селения по курсу на начало
2010 года составили при�
мерно 668 долларов.

Предвыборный 2010
год, отмеченный резким
ростом зарплат, не только
поспособствовал потреби�
тельской активности, но и
обеспечил дополнительный
приток денег в банки. На
начало 2011 года остатки
вкладов на душу населения

по курсу 3000 рублей за дол�
лар составили 807 долларов.

Оценить динамику сни�
жения уровня депозитов в
период разразившегося ос�
трого валютного кризиса
2011 года довольно сложно
— курс Нацбанка не отра�
жал реальное соотношение
белорусского рубля к долла�
ру. Однако отток вкладов
был значительным.

На начало ноября 2011
года (уже после объедине�
ния курсов на основной и
дополнительной сессиях) на
душу населения приходи�
лось примерно 560 долларов
вкладов. И это после месяца
работы дополнительной сес�
сии, легализовавшей реаль�
ный курс валюты, и уста�
новления очень высоких
ставок по депозитам.

Эти меры, а также неко�
торое укрепление белорус�
ского рубля позволили час�
тично вернуть деньги насе�
ления в банки — на начало
2012 года остатки вкладов на

душу населения составляли
620 долларов. На 1 июня —
770 долларов. При такой
динамике есть шансы в те�
кущем году выйти на уро�
вень начала 2011 года, если
ставки по депозитам будут
снижаться медленно, а курс
останется стабильным.

Две трети депозитов —
валютные вклады

Доверие к белорусскому
рублю так и не восстанови�
лось. В структуре депозитов
(рублевых и валютных, вы�
раженных в белорусских
рублях) на начало июня те�
кущего года на валютные
вклады приходилось 2/3
депозитов.

Между тем, на начало
2011 года доля рублевых де�
позитов составляла почти
43%, а на начало 2009 года
(то есть перед первой деваль�
вацией) превышала долю ва�
лютных — 58%. Характер�
ной особенностью финансо�
вых кризисов последних лет
можно считать и постепенное
снижение доверия вкладчи�
ков к госбанкам. По крайней
мере, к самому крупному го�
сударственному банку стра�
ны — Беларусбанку.
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Попыт на замежную валюту — часовы?Попыт на замежную валюту — часовы?Попыт на замежную валюту — часовы?Попыт на замежную валюту — часовы?Попыт на замежную валюту — часовы?
Аліна РАДАЧЫНСКАЯ

Беларусы зноўку ак�
тыўна закупаюць за�
межную валюту. Гэта
паказваюць дадзеныя
статыстыкі Нацбанка
Беларусі за чэрвень. Ці
выкліканая гэтая тэн�
дэнцыя чаканнямі чар�
говага абясцэньвання
нацыянальнай валю�
ты?

У параўнанні з траўнем
насельніцтва набыла на 17,4
млн долараў болей, чым
прадала. Такіх паказчыкаў
не было з сакавіка мінулага
году. Шэраг эканамістаў
лічаць гэта заканамерным
для летняга сезону.

— Людзі едуць у адпа�
чынак. Таму аб пагаршэнні

статысткі пакупкі замеж�
най валюты можна будзе
меркаваць па паказчыках
жніўня, калі час адпачын�
каў падыйдзе да канца , —
кажа фінансіст Антон Бол�
тачка.

За першае паўгоддзе
рост грашовай масы ўжо
дасягнуў запланаванага на
год — 20 %. Праўда, ён
кампенсуецца ростам кош�
таў на спажывецкія тавары.
Таму, на думку былога стар�
шыні Нацбанка Станіслава
Багданкевіча, у бліжэйшыя
месяцы курс замежнай ва�
люты не будзе рэзка змя�
няцца:

— Інфляцыя часткова
стрымлівае рост коштаў на
валютным рынку. Улічваю�
чы, што ў нас станоўчае
сальда гандлёвага балансу,
у бліжэйшыя месяцы не

варта чакаць праблем з ва�
лютным рынкам.

Звярнуць увагу ў пер�
шую чаргу на павелічэнне
наяўных грошаў у абароце
рэкамендуе і эканаміст Сяр�
гей Чалы:

— Пасля падзення дахо�
даў насельніцтва ў выніку
крызісу ўлады падвышалі
заробкі да пэўнай мяжы.
Аднак калі працягваць гэ�
тую палітыку падвышэння
заробкаў далей, відавочна,
што мы атрымаем неабг�
рунтаванае падвышэнне да�
ходаў, што небяспечна.

Эканаміст адзначае,
што перавод рублёў у наяў�
ную і безнаяўную замеж�
ную валюту, а таксама рост
спажывання ў выніку росту
даходу можа паўплываць на
валютны рынак і выклікаць
нестабільнасць нацыяналь�

най валюты.
У той жа час мы знаход�

зімся каля мяжы , калі на�
сельніцтву ўжо невыгодна
захоўваць грошы на дэпазі�
тах у беларускіх рублях.

— Напачатку года захо�
ўваць грошы ў беларускіх
рублях у банку было вельмі
выгодна. Цяпер жа, калі
стаўка рэфінансавання
зніжаецца, трымаць назапа�
шанае ў беларускіх рублях
— эканамічна недальнабач�
ныя паводзіны , — адзначае
Леанід Заіка і рэкамендуе
захоўваць грошы ў амеры�
канскіх далярах ці
кітайскіх юанях.

Такім чынам, вызна�
чальным стане апошні ме�
сяц лета, тады можна будзе
меркаваць пра ўстойлівасць
і абгрунтаванасць попыту на
замежную валюту.

ЗаЗаЗаЗаЗачем Беларчем Беларчем Беларчем Беларчем Беларуууууси третийси третийси третийси третийси третий
нефтеперерабатывающий завод?нефтеперерабатывающий завод?нефтеперерабатывающий завод?нефтеперерабатывающий завод?нефтеперерабатывающий завод?
Алексей ТОПОЛЬКО

Под «аккомпане�
мент» нескольких скан�
далов, разгорающихся в
России и Украине из�за
схем, которые позволя�
ют белорусам уходить
от уплаты в российс�
кий бюджет экспорт�
ной пошлины с продава�
емых за рубеж нефте�
продуктов, в Беларуси
зарегистрировано еще
одно нефтеперераба�
тывающее предприя�
тие, ориентированное
на дешевую российскую
нефть и переработку из
нее экспортных нефте�
продуктов — ОАО
«Новополоцкий НПЗ».

Как стало известно
«Завтра твоей страны»,
юридическое лицо, в рам�
ках которого в Беларуси
будет построен и начнет
действовать третий нефте�
перерабатывающий завод,
зарегистрировано Новопо�
лоцким горисполкомом в
конце прошлого месяца.
Предприятие будет созда�

но на базе Новополоцкого
завода белково�витамин�
ных концентратов (БВК).

Учредителем Новопо�
лоцкого НПЗ является ме�
стная компания «Интер�
сервис», входящая в чис�
ло крупнейших нефте�
трейдеров Беларуси. Не�
сколько месяцев назад
указом президента ей был
передан завод БВК для со�
здания «инновационного
производства по перера�
ботке нефти и прочего уг�
леводородного сырья мощ�
ностью 1,5 млн тонн в год
и терминал такой же мощ�
ности по хранению и пере�
валке сырья и нефтепро�
дуктов». Новое предприя�
тие должно быть создано
до 1 января 2021 года. По
информации с рынка, Но�
вополоцкий НПЗ может
быть задействован под еще
одно нефтепродуктовое на�
правление — выпуск биту�
ма.

Вызывает подозрение
в России и недовольство
в Украине

«Интерсервис» являет�
ся одной из ключевой бе�
лорусских компаний, за�
нятых в экспорте раство�
рителей и разбавителей в

страны Балтии. Они про�
изводятся из российской
нефти, но при этом бело�
русская сторона не платит
по этой товарной позиции
экспортную пошлину в
российский бюджет.

В январе�апреле 2012
года, по данным Нацио�
нального статистического
комитета, в Нидерланды
было поставлено органи�
ческих растворителей и
разбавителей на сумму
795 866 тыс. долларов, в
Латвию — на 773 835 тыс.
долларов, Литву — на 123
233 тыс. долларов.

Эта схема вызывает
подозрение в России.

«Мы столкнулись с
тем, что экспорт органи�
ческих растворителей из
Беларуси на внешние рын�
ки вырос в несколько раз.
Мы опасаемся, что этот то�
вар — прикрытие. Не ис�
ключено, что под видом
растворителей экспорти�
руют нефтепродукты», —
заявлял недавно замести�
тель министра финансов
России Сергей Шаталов.

Недовольство нараста�
ющими объемами поста�
вок из Беларуси топлива
высказывают и украинцы

. Недавно российско�укра�
инская компания «ТНК�
ВР Коммерс» в очередной
раз обратилась в Мини�
стерство экономического
развития и торговли Укра�
ины с предложением вве�
сти ограничительные
меры на импорт нефтепро�
дуктов.

При этом частные по�
ставщики белорусского
топлива, среди которых
фигурирует тот же «Ин�
терсервис», реализуют
еще одну схему, которая
также позволяет не «обре�
менять» себя уплатой экс�
портной пошлины в рос�
сийский бюджет. «Трай�
плэнерго», который вхо�
дит в холдинг «Трайпл»,
несколько лет реализует
биодизельное топливо
(ТБД), а «Интерсервис»
вместе с «Юнивестом» и
«Петротрансом» вывели в
текущем году на украинс�
кий рынок «свой» вариант
бюджетного продукта —
БДЛ�С. В обоих случаях
наличие в топливе биопри�
садок позволяет продавать
его за пределы Таможен�
ного союза без уплаты рос�
сийской экспортной по�
шлины.



6 Cалiдарнасць у iнтэрнэце  | 18 лiпеня 2012  |  №268

ПРОФСОЮЗЫ

БобрБобрБобрБобрБобруйским рабочим пообещалиуйским рабочим пообещалиуйским рабочим пообещалиуйским рабочим пообещалиуйским рабочим пообещали
выплатить премиальныевыплатить премиальныевыплатить премиальныевыплатить премиальныевыплатить премиальные
Алина ТАРЯНИК

Бобруйский завод
тракторных деталей и
агрегатов в среду посети�
ла комиссия, которая
проверит расчетные за
несколько месяцев басто�
вавших рабочих. После�
дние уже приступили к
работе. Тем временем
идеолог предприятия
уволен.

Рабочие Бобруйского за�
вода тракторных деталей и
агрегатов протестовали про�
тив лишения премиальных
выплат.

– Люди сейчас преступи�
ли к работе, – сообщил
«Салiдарнасцi» председа�
тель первичной организации
Свободного профсоюза Бело�
русского Михаил Ковальков.
– Они не отказались от своих
требований. Им пообещали,
что эти требования удовлет�
ворят. Из командировки вер�
нулся директор, который,
предположительно, встре�

тится с рабочими этой бри�
гады. Ребята рассказывали,
что приехавшая к ним ко�
миссии забрала расчетные
листы за этот и предыдущий
месяцы. Рассмотрят, пра�
вильно ли им рассчитали
зарплату.

Также стало известно, что
завод покинул заместитель
директора по кадрам, соци�
альному развитию и идеоло�
гическим вопросам Петр
Слободчук. Свое увольнение
он подтвердил в беседе с ре�
портером «Радыё Свабода»:

– Вы меня извините, я не
могу вам дать никакой ин�
формации, потому что я
больше там не работаю. Все,
до свидания, ребята. Больше
мне не звоните с вашими
вопросами, – сказал он.

Профсоюзный лидер Ко�
вальков считает, что пробле�
ма на заводе возникла по вине
руководства, не умеющего
найти общий язык с подчи�
ненными.

– Ситуация не стоит вые�
денного яйца. Было бы гра�
мотное руководство цеха, оно

бы не наказывало людей, а
объяснило, что таким�то бри�
гадам назначат премиальные
за выполненную ими допол�
нительную работу, – считает
Михаил Ковальков. – А ког�
да людям ничего не объясня�
ют, когда они рассчитывают
на то, что получат одну сум�
му (тем более, что сейчас се�
зон отпусков, люди планиро�
вали куда�то выехать), а в рас�
четных они увидели, что за�
работная плата меньше на 1
200 000 рублей. И при этом
начальник цеха заявляет, что
это его право: хочет – дает
премию, хочет – не дает…

Михаил Ковальков отме�
тил, что взбунтовались люди,
работающие во вторую сме�
ну, которым часто приходит�
ся оставаться после работы,
чтобы закончить сборку трак�
тора.

– А взамен получают хам�
ское отношение, – недоуме�
вает лидер первички СПБ.

Самого его на территорию
завода, где находится офис
независимого профсоюза, не
пускают.

ПрофПрофПрофПрофПроф
союзнымсоюзнымсоюзнымсоюзнымсоюзным
активистамактивистамактивистамактивистамактивистам
вернувернувернувернувернулилилилили
деньги наденьги наденьги наденьги наденьги на
ОшмянскОшмянскОшмянскОшмянскОшмянскойойойойой
таможнетаможнетаможнетаможнетаможне

Антон КАРПОВИЧ

Сотрудники Ош�
мянской таможни
вернули личные
деньги и нетбук
журналисту Ната�
лье Верещагиной и
лидерам профсою�
за РЭП Геннадию
Федыничу и Игорю
Комлику.

В результате экс�
пертизы деньги были
признаны неподдель�
ными. Призывов к эк�
стремистской дея�
тельности в изъятых
материалах также не
содержится, сообщи�
ли сотрудники Ош�
мянской таможни.

Напомним, возвра�
щавшихся в Минск из
Вильнюса лидера Бе�
лорусского профсоюза
работников радио�
электронной промыш�
ленности Геннадия
Федынича, председа�
теля минской городс�
кой первички РЭП
Игоря Комлика и
главного редактора
сайта www.praca�
by.info («Прафсаюз�
ны рух Беларусi») На�
талью Верещагину
сняли с поезда на бе�
лорусско�литовской
границе вечером 25
мая.

После процедуры
личного досмотра с
раздеванием у всех
троих изъяли личные
деньги. На Ошмянс�
кой таможне заявили,
что работали по прин�
ципу выборочности.

БобрБобрБобрБобрБобруйских буйских буйских буйских буйских бунтовщикунтовщикунтовщикунтовщикунтовщикововововов
поддерживает «половина завода»поддерживает «половина завода»поддерживает «половина завода»поддерживает «половина завода»поддерживает «половина завода»
Сергей БАЛАЙ

Рабочих Бобруйского
завода тракторных дета�
лей и агрегатов, недоволь�
ных лишением премиаль�
ных выплат, начальство
переводит в другие цеха.
«Это бесполезно, нас под�
держивает уже половина
завода», – говорят смуть�
яны.

– Вчера, после общения
с руководством и их отказа
в категоричной форме вып�
лачивать нам премиальные,
наши бригады решили, что
будут работать не по выпол�
нению задания на смену, а
согласно установленному
техническому процессу, –
рассказали «Салідарнасці»
работники цеха по сборке
тракторов и кабин. – Это
значит, что за смену будет
выходить не пять машин, а
максимум две.

По словам рабочих, у них
состоялся разговор с началь�
ником цеха Иваном Асташо�
вым, который, не выбирая вы�
ражений, пообещал уволить
смутьянов.

– Главных, по его мнению,
смутьянов, он переводит в дру�
гие цеха, но это бесполезно,
нас поддерживает уже поло�
вина завода, – отмечают недо�
вольные рабочие. – Асташов
грозит увольнением, не хочет
нормально разговаривать, но
ситуация с выплатами тянет�
ся уже не первый месяц.

Собеседники отмечают,
что отмена премиальных и
вычеты за брак стали нормой.

По мнению работников за�
вода, недовольных отсутстви�
ем доплат, суть проблемы с
отсутствием выплат в том, что
начальство цеха перераспреде�
ляет средства, выделяемые на
премиальные так, что они не
доходят до рабочих.

– Стимулирующая доп�
лата потому так и называет�
ся, а ее не выплатили без

объяснения причины и пре�
дупреждения, – поясняет
суть конфликта председа�
тель ячейки Свободного
профсоюза на заводе Миха�
ил Ковальков. – Люди рас�
считывали на деньги, это
более миллиона рублей, а их
этих денег лишили. При�
том, что инструмент едва ли
не свой приносим на завод, в
цехах температура превы�
шает норму, а вместо вось�
мичасовой, люди работают
двенадцатичасовую смену.

Как отмечает Михаил Ко�
вальков, протестуют против
лишения премии как раз ра�
бочие, не являющиеся члена�
ми Свободного профсоюза, а
это – тревожная тенденция
для начальства.

– Пусть нас переводят,
пусть увольняют, но эта ситу�
ация разгорается не только в
первом цехе. Весь завод нас
поддерживает, кроме началь�
ства, конечно. Чего оно доби�
вается, нам непонятно, – поды�
тожили собеседники.



7Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  18 лiпеня 2012  |  №268

ОБЩЕСТВО

Нарочь: от «стыда» – к «позорищу»Нарочь: от «стыда» – к «позорищу»Нарочь: от «стыда» – к «позорищу»Нарочь: от «стыда» – к «позорищу»Нарочь: от «стыда» – к «позорищу»

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Кирилл БУКИН

На главном белорус�
ском курорте дачи зна�
менитых писателей за�
росли лопухами, пред�
принимателей разогна�
ли, а цены повысили. В
результате даже в раз�
гар сезона здесь не на�
блюдается аншлага.
«Салідарнасць» напо�
минает, как Нарочь до�
водили до «мирового
уровня», а довели до руч�
ки.

Нарочь является на�
глядной иллюстрацией
неэффективности нынеш�
ней системы управления
страной. Еще в 2004 году
Александр Лукашенко
поручил НЕМЕДЛЕННО
навести порядок на нашем
курорте №1. Главный
месседж той встречи был
таков: «Нарочанский
край должен стать турис�
тической зоной ЕВРО�
ПЕЙСКОГО УРОВНЯ»
(здесь и далее выделено
автором – К.Б.). При этом
глава государства заявил,
что «спрос за реализацию
комплекса мероприятий
по развитию Нарочи бу�
дет самый жесткий».

Через четыре года «Са�
лідарнасць» отправилась
на курорт. То, что мы уви�
дели там, даже близко не
напоминало ни «город�
сад», ни «туристическую
зону европейского уров�
ня».

Наши субъективные (а
какие еще могут быть у
независимого СМИ?)
оценки вскоре подтвер�
дил «государев человек».
В 2009 году председатель
комитета государственно�
го контроля Зенон Ломать
заявил: «За наш цент�
ральный государствен�
ный курорт стыдно» – и
озвучил свой план дей�
ствий по исправлению си�
туации.

Прошел еще год… И
Нарочь вновь оказалась в
фокусе внимания главы
государства.

— Здесь имеются все
основания для создания
территории отдыха МИРО�
ВОГО УРОВНЯ. Но мы
упускаем живые деньги,
потому что нет нормальной
инфраструктуры, — зая�
вил Лукашенко на совеща�
нии по проекту госпрог�
раммы развития курорт�
ной зоны Нарочанского ре�
гиона на 2011�2015 годы.
— Недостаточное разви�
тие туристической инду�
стрии, торговли, бытового
обслуживания, различ�
ных сфер сервиса — это
лишь малая часть проблем
Нарочанского региона, ко�
торые надо БЕЗОТЛАГА�
ТЕЛЬНО решать.

В общем, НЕМЕДЛЕН�
НО порядок уже навели и
на ЕВРОПЕЙСКИЙ УРО�
ВЕНЬ туристическую
зону вывели. Теперь нуж�
но БЕЗОТЛАГАТЕЛЬНО
выходить на МИРОВОЙ…

Минуло еще два года.
И Зенон Ломать, теперь
уже бывший председатель
комитета госконтроля, по�
делился с «Обозревате�
лем» своими впечатлени�
ями от отдыха на Нарочи:

– Сегодня в курортном
поселке нет красивой на�
бережной, практически
отсутствуют обустроенные
по европейским нормам
пляжи. Посмотрите на об�
шарпанные здания почты,
поликлиники, аптеки в
центре курортного посел�
ка. Позорище! Неужели
нельзя привести их в над�
лежащее состояние?

У властей, впрочем, на�
шлись дела поважнее.

– Раньше неподалеку
от бывшего аэродрома
были компактно собраны
коммерческие ларьки, в
которых отдыхающие
могли купить фрукты и
овощи, продукты питания
и прочее, – своеобразный
мини�рынок, – рассказал
Ломать. – Да, ларьки име�
ли непригодный вид, и
было принято разумное ре�
шение их убрать. Но при
этом не проработан вопрос
с созданием цивилизован�
ной альтернативы этим
коммерческим точкам, в

результате чего в сфере ус�
луг возник вакуум, а пред�
принимателей лишили
возможности полноценно
продолжать свой бизнес.

Впрочем, разогнали
пока не всех.

– Разве это нормально,
что сегодня на приступках
универмага сидят бабуш�
ки и торгуют черникой? –
возмущается Ломать. –
Неужели нельзя для это�
го отвести специально обу�
строенное место? Можно и
нужно! Только этим надо
заниматься. Как мне рас�
сказали местные жители,
председатель сельского
совета не опускается до по�
добных «мелочей».

Впрочем, великие
тоже находятся вне сферы
интересов властей.

– На Нарочи есть три
незаслуженно забытых
культурных объекта –
дачи знаменитых белорус�
ских писателей Максима
Танка, Михася Лынькова
и Аркадия Кулешова. Се�
годня эти участки зарос�
ли лопухами – страшно
смотреть, – заявляет Ло�
мать.

На этом фоне достиже�
ния выглядят более, чем
скромно.

– Конечно, нельзя го�
ворить о том, что на Наро�
чи ничего не делается;
есть и положительные
примеры, – уверяет Ло�
мать. – Построена новая
автостанция, которая по
совместительству станет
коммерческим центром
для малых предпринима�
телей. Наконец решен
вопрос с маленькой дере�
вушкой Урлики, которая
своими ветхими домика�
ми портила общую карти�
ну курорта. Жителей по�
селка переселили в квар�
тиры, старые дома снес�
ли, а на их месте появят�
ся современные коттеджи
с рестораном.

Но два эти факта не
способны преобразить
унылую в целом картину.
Тем более, что к старым
проблемам с церкариозом
и отсутствием нормаль�
ной социально�бытовой

инфраструктуры в курор�
тном поселке добавились
значительно выросшие
цены.

– Я общаюсь с отдыха�
ющими, приехавшими
из�за границы, и их от�
зывы о белорусском ку�
рорте неоднозначны. Не�
которые из них вряд ли
приедут отдыхать сюда в
будущем году. Пока бело�
русские курорты привле�
кали россиян не только
уровнем санаторно�ку�
рортного лечения, но и
стоимостью путевок. Од�
нако сегодня цены уже
приблизились к тем, ко�
торые существуют в сана�
ториях Смоленской обла�
сти. И россияне задают�
ся вопросом: а стоит ли
ехать в соседнее государ�
ство? – констатирует Ло�
мать. И добавляет: –
Цены можно поднимать
только тогда, когда об�
щий уровень удовлетво�
рения нужд отдыхающих
на курорте повышается.
Сейчас мы этого, к сожа�
лению, не видим.

Зато невооруженным
глазом заметно отсут�
ствие аншлага на Нарочи
даже в середине лета.

– Не помню, чтобы ле�
том на въезде в курорт�
ный поселок пустовала
парковка для туристов.
Не помню, чтобы в разгар
сезона была почти не за�
селена гостиница (отстро�
енный недавно трехзвез�
дочный отель на момент
его посещения коррес�
пондентом «Обозревате�
ля» был заполнен при�
мерно на 20% – Прим.
ред.). Сегодня это проис�
ходит, а значит, что�то
делается неправильно.
Есть системная ошибка,
которая в итоге может
привести к печальным по�
следствиям.

Под этими словами
Зенона Ломатя подписы�
ваюсь с маленьким уточ�
нением. Системная ошиб�
ка не «может привести»,
а уже привела к печаль�
ным последствиям. При�
чем коснулось это не толь�
ко Нарочи, а всей страны.
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УУУУУдар по своим воротамдар по своим воротамдар по своим воротамдар по своим воротамдар по своим воротам
Александр СТАРИКЕВИЧ

Георгий Кондратьев
заложил мину замедлен�
ного действия не только
под олимпийскую, но и
под национальную сбор�
ную.

«Я слов на ветер не бро)
саю»

Итак, назван состав ко�
манды, которая будет пред�
ставлять Беларусь в фут�
больном турнире Олимпи�
ады�2012. В Великобрита�
нию в числе прочих едет
Ренан Брессан, что уже
вызвало весьма неоднознач�
ные отклики.

Понятно желание игро�
ка, для которого это, скорее
всего, единственный шанс
сыграть на Олимпиаде, да
еще и против знаменитых
соотечественников.

Понятны резоны руко�
водителя ФК БАТЭ Анато�
лия Капского, возмущенно�
го тем, что накануне старта
в квалификации Лиги чем�
пионов помимо «плановых»
молодых футболистов из
состава команды внезапно
изымают ключевого испол�
нителя, о котором еще не�
давно говорилось: «Брессан
как кандидат на поездку на
Олимпиаду даже не рас�
сматривается». (Г.Кондра�
тьев)

Понятно и то, что инте�
ресы сборной превыше все�
го. Но вот именно по ним,
на мой взгляд, главный
тренер нанес сокрушитель�
ный удар. И вот почему.

Как известно, согласно
существующим правилам,
на Олимпиаде имеют пра�
во выступать футболисты,
родившиеся не ранее 1989
года. Плюс каждая коман�
да может усилиться тремя
игроками старшего возра�
ста.

Путевки в Великобри�
танию разыгрывались на
молодежном чемпионате
Европы�2011. На этом тур�
нире за сборную Беларуси
играли 6 футболистов 1988
года рождения: капитан ко�
манды Михаил Сиваков,
Егор Филипенко, Никита

Букаткин, Павел Нехай�
чик, Станислав Драгун и
Олег Веретило.

Чтобы дополнительно
мотивировать их перед ре�
шающим матчем против
сборной Чехии, победитель
которого получал право
участвовать в Олимпиаде,
Георгий Кондратьев пообе�
щал, что в случае успеха вы�
бирать трех «старших» на
Игры в Великобритании бу�
дет из этих шести. Этот
стимул дал эффект. Бело�
русы победили со счетом
1:0, а единственный гол на
88�й минуте забил Фили�
пенко.

Спустя месяц, в интер�
вью «Советскому спорту»
Кондратьев уже не на эмо�
циях, в спокойной обстанов�
ке подтвердил взятые на
себя обязательства:

– Как известно, на Игры
можно заявлять трех игро�
ков старше 23 лет. Безус�
ловно, и Глеб, и Корнилен�
ко, и Кульчий усилили бы
команду. Но ведь я ребятам
своим пообещал: если они
выйдут на Олимпиаду, в
Лондон поедет тот, кто за�
воевывал это почетное пра�
во. Я слов на ветер не бро�
саю.

Однако в основной состав
олимпийской сборной
включен лишь Станислав
Драгун, а две другие вакан�
сии «старших» игроков за�
полнены Сергеем Корни�
ленко и Ренаном Бресса�
ном.

«Почему я должен
брать его в Лондон?»

Отказ от услуг Нехай�
чика и Сивакова Кондрать�
ев объяснил отсутствием у
них игровой практики в
клубах. Но самое интерес�
ное заключается в том, как
в интервью Goals.by глав�
ный тренер обосновал свое
решение не включать в
олимпийскую сборную ав�
тора решающего гола:

– Дело в том, что у меня
есть два центральных за�
щитника 1990 года, кото�
рые будут играть, и я на
них рассчитываю. Если
вызываю Егора, то забиваю
позицию одного возрастно�
го футболиста. Тогда при�

дется садить на скамейку
либо Политевича, либо
Кузьменка. Но не считаю,
будто Филипенко сильнее
этих ребят. Тогда почему я
должен брать его в Лондон?

Да хотя бы потому, что
Вы, Георгий Петрович,
неоднократно пообещали,
что туда поедут те, кто за�
воевывал путевку…

Подход Кондратьева
разрушителен для атмос�
феры в команде. Легко
представить себе, что те�
перь думают футболисты о
порядочности главного тре�
нера.

– Возмутительно! Наши
ребята рыгали ради этой
путевки (Сиваков, Нехай�
чик, Филипенко), а поедет
натурализованный белорус
из Бразилии, хотя должны
ехать именно эти ребята, –
так прокомментировал в
«Фейсбуке» сложившуюся
ситуацию защитник сбор�
ной Беларуси и московско�
го «Динамо» Игорь Шитов.

Проблема, впрочем, не
в том, что Брессан родился
за тридевять земель от Бе�
ларуси. Имея ныне синий
паспорт, Ренан имеет такое
же право претендовать на
место в национальной сбор�
ной, как любой из футбо�
листов, появившийся на
свет, к примеру, в Минске
или Гродно. Но вот вакан�
сия в «олимпийке» была
обещана не ему.

Кругом – враги!
Вдобавок ко всему Кон�

дратьев создал изрядное
напряжение в отношениях
с ведущим белорусским
клубом. А теперь еще и
обостряет конфликт напад�
ками на БАТЭ:

– Может, они мне заса�
дили кинжал в спину? Взя�
ли и замариновали Гутора,
зная, что он основной гол�
кипер олимпийской сбор�
ной. Неужели Саша на�
столько слабее Горбунова,
чтобы ему совсем не давать
играть?..

А еще БАТЭ наверняка
подговорил московское
«Динамо» усадить на ска�
мейку запасных Нехайчи�
ка, а бельгийский «Зулте�
Варегем» – Сивакова. Тут

вообще попахивает всемир�
ным заговором против Кон�
дратьева. Непонятно толь�
ко, почему борисовчане, де�
легировавшие в сборную
семерых игроков (с учетом
арендованных), ограничи�
лись одним Гутором, а не
«замариновали» остальных
кандидатов на поездку в Ве�
ликобританию.

И уж совсем неприлич�
но Георгий Кондратьев по�
вел себя по отношению к
Сергею Новикову. Веду�
щий спортивный журна�
лист страны всего лишь по�
зволил себе назвать реше�
ние вызвать Брессана в
олимпийскую сборную
«чрезвычайно спорным и
бьющим по тренерской ре�
путации Кондратьева».
При этом Новиков дипло�
матично резюмировал: «А
оценку включения в состав
Ренана даст время. Если
Георгий Петрович собира�
ется на нем строить осенью
сборную, Олимпиада долж�
на быть очень кстати».

В ответ Кондратьев раз�
разился негодованием:
«Новиков ведет себя безоб�
разно! Когда ему нужно, то
он звонит и просит интер�
вью для какой�то там мос�
ковской прессы. Я иду на�
встречу, убивая свое личное
время, распинаясь и чест�
но все рассказывая. А он
сейчас берет и бьет меня ко�
леном ниже пояса».

Ну надо же! Сам вели�
кий Кондратьев снизошел
до интервью с журналис�
том, а тот еще смеет его кри�
тиковать!!!

Во всем мире общение с
представителями СМИ яв�
ляется неотъемлемой час�
тью работы тренера. Но для
Кондратьева это сродни
подвигу. Ведь кругом – вра�
ги: одни норовят «кинжал
в спину засадить», другие
«бьют коленом ниже по�
яса»…

Подводя итоги, выскажу
сугубо личное мнение: од�
ним махом Георгий Кондра�
тьев заложил мину замед�
ленного действия под олим�
пийскую и национальную
сборные. Плюс некрасиво
обошелся с рядом игроков.
И этот удар по своим воро�
там вылезет боком – как бе�
лорусскому футболу, так и
самому Кондратьеву.
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